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解決舊式樓宇電線老化引起的火警源頭和優化街道環境免水浸 
 

近年，經過市政署的持續努力下，全澳市容改善變化大，我們有

目共睹，值得嘉許；不過，城市在不斷變化，仍有些問題有待完善。

近年澳門火警中有很多原因都是舊式樓宇電線老化引起。據現有資料

示，黑沙環和祐漢的牡丹樓、順利樓、康泰樓等七棟樓群共 46 座大

廈都是上世紀 70 年代建成，至今，已成高齡樓群。而居住在這單位

居民都是區內老人和基層市民或租戶，缺乏安全意識和資金為大廈或

居住單位進行維修，容易引發漏電和火警，近月更經常出現停電情況。 

每年 5 月一到，又是踏入澳門的下雨季節，希望市政部門要多加

注意區內街道垃圾的清理問題，因近日的連場暴雨，令到望廈和龍園

一帶發生輕微的水浸，如果我們不重視小節，很容易出現大問題。  

本人的建議如下：  

1.  建議政府針對舊樓設施設備老化的問題，成立專門的維修資助基

金，專門資助符合條件的居民改善家居電線老化問題，從源頭解決

火警帶來的財物損失；  

2.  建議市政部門在雨季期間加派人手清理街上的垃圾，另外，還要加

強對違法的市民和商戶進行執法和教育。  

高齡樓群的電線外露  

  



 

街道垃圾在大雨期間易堵塞渠道引發水浸  

   

 


